

Liebe hessische BDH-Mitglieder, liebe Kolleginnen und Kollegen,



2025 geht zu Ende und das ist eine gute Gelegenheit, auf ein ereignisreiches Jahr zurückzublicken, das nicht nur durch fachlichen Austausch, sondern auch durch wichtige strukturelle Veränderungen im Landesverband Hessen geprägt war. Ein ganz wesentlicher Schritt war der Namenswechsel in Angleichung an den Bundesverband und der Eintrag des Landesverbandes ins Vereinsregister.

Der neue Name „**Berufs- und Fachverband Hören und Kommunikation**“ spiegelt die breitere Ausrichtung unseres Verbandes wider. Der Wechsel zur Vereinsform gibt uns darüber hinaus eine klarere rechtliche Struktur, so dass die Interessen unserer Mitglieder noch gezielter vertreten werden können.

Rückblick auf 2025

Auch in diesem Jahr führte der Landesverband Hessen wieder zwei Fortbildungsveranstaltungen durch, die durch fachlich interessante Inhalte und einen intensiven Austausch geprägt waren:

- **Fortbildung “Sprachdeprivation”**

Das Thema Sprachdeprivation wird zunehmend mehr erforscht und gewinnt immer mehr Bedeutung für die tägliche Arbeit. Dies wurde im Rahmen der Fortbildung am 25. April an der Johannes-Vatter-Schule in Friedberg nach einem Fachvortrag der Diplom-Psychologin Sophia Weg intensiv diskutiert. In der Fortbildung wurde den Teilnehmenden ein tiefgehender Einblick in die Thematik der Sprachdeprivation bei Kindern mit Hörbeeinträchtigung gegeben. Besonders wertvoll waren die praxisnahen Fallbeispiele und die Diskussionen, wie Pädagoginnen und Pädagogen sprachlichen Defiziten vorbeugen und begegnen können. Ein herzlicher Dank geht an die gastgebende Johannes-Vatter-Schule.

- **Fortbildung „Herausforderndes Verhalten bei Schülerinnen und Schülern mit Hörbeeinträchtigung“**

An der Hermann-Schaft-Schule in Homberg-Efze erlebten wir am 12. September einen kurzweiligen Nachmittag mit Prof. Dr. Florian Kramer von der PH Heidelberg. Prof. Dr. Kramer konnte den Teilnehmenden aufgrund seiner langjährigen praktischen Erfahrung neben theoretischen Hintergründen konkrete Impulse für den eigenen Unterrichtsaltag mitgeben. Ein besonderer Dank gilt dem Kollegium der Hermann-Schaft-Schule, das mit

selbstgebackenen Kuchen und Leckereien dafür sorgte, dass sich alle Teilnehmenden gut aufgehoben fühlten.

Lesen Sie dazu auch die Berichte auf der Homepage: <https://www.bdh-hessen.de/>

- An der diesjährigen **Mitgliederversammlung**, die im Anschluss an die Fortbildung im April in Friedberg stattfand, berichteten u.a. Vorstand und Arbeitskreise über die Tätigkeitsschwerpunkte im vergangenen Jahr. Vor allem aber konnte die Satzungsänderung beschlossen und damit ein wichtiges Vorhaben des Vorstandes, die Überarbeitung der Satzung, abgeschlossen werden.

- **Feuerstein-Fachtagung**

Die Feuerstein-Fachtagung ist mittlerweile ein fester Bestandteil des Jahreskalenders und brachte auch in diesem Jahr Fachleute und Kolleginnen und Kollegen aus ganz Deutschland zusammen. Die Veranstaltung bot eine Vielzahl an Vorträgen und Workshops zu aktuellen Themen. Auf der Webseite www.feuersteintagung.de können viele der Vorträge nachgelesen werden.

Ausblick auf 2026

Für das kommende Jahr sind bereits einige Veranstaltungen terminiert und in Planung:

- Die nächste Feuerstein-Fachtagung findet vom **28. September bis 1. Oktober 2026** statt
- **Fortbildung mit anschließender Mitgliederversammlung in Friedberg**
Für den **13.03.2026** ist die ganztägige Fortbildung des BDH Landesverbandes Hessen mit anschließender Mitgliederversammlung in Friedberg geplant. Weitere Informationen folgen in Kürze.
- Auch im **Herbst** ist wieder **eine halbtägige Veranstaltung** geplant. Sie soll in diesem Jahr in Bad Camberg stattfinden. Auch hierzu folgen noch weitere Informationen.

Zum Ende des Jahres möchte ich im Namen des gesamten Vorstands allen Mitgliedern für ihre wertvolle Unterstützung - sei es durch ihre Teilnahme an den Fortbildungsangeboten oder der Mitgliederversammlung, sei es durch ihre Unterstützung bei der Ausrichtung der Veranstaltungen oder durch ihre fachlichen Impulse – herzlich danken. Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine schöne Weihnachtszeit, erholsame Feiertage und einen guten Start ins Jahr 2026. Möge das neue Jahr Ihnen Freude und viele bereichernde Erfahrungen in Ihrer beruflichen und persönlichen Entwicklung bringen.

Kommen Sie gut und vor allem gesund ins neue Jahr!

Herzlichst

